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FICHA COMUNAL: Cinco aspirantes abordaron sus propuestas y visión comunal 

Cartas a la alcaldía de 
Coronel fijan prioridades 
en crisis de seguridad 

Fecha de fundación: 30 de 
agosto de 1849 

Superficie: 279,4 km2 

Población: 116.262 
     

    

     

Padrón electoral: 94.028 

    

Consultados por Diario EL SUR, los aspirantes al sillón municipal dieron cuenta Boris Chamorro (PS) 
de medidas para combatir al crimen organizado, así como también las gestión ea   
medioambiental, las brechas de conectividad y la cri 

  

is de transparencia. 

¿Quiénes son los candidatos? 

Boris Chamorro Rebolledo 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felpecuevasodiarielsurl 

Carmen Madinagoitia Cristian Avendaño Zárate 

   

P. Social Cristiano e independientes Contigo Chile Mejor Partido de la Gente e independientes 

Edad 62 años ze Edad: 40 años Edad 36 años 
Partido: Independiente Profesión: Trabajador Social Profesión: Ingeniero en Construcción 
Esperen prev Concejala en ejercicio Partido: Socialista Partido: de la Gente 
electa por tres períodos, entre 2012 y laico Sl pai o 2 previa: Alcalde en ejercicio Experiencia previa: Sin experiencia 
2024 desde 2016, por dos períodos 7 electoral a » 

Temas de interés comunal Temas de interés comunal > Temas de interés comunal 
medi kEl   

Desarrollo sustentable basado en 
el equilibrio entre progreso y 
protección de nuestros recursos. 
Conectividad: Mejorar la 
infraestructura vial y digital para 
conectar mejor a nuestros 
barrios y atraer inversiones. 

o Preguntas a fondo 
—¿Cuáles son los tres ejes o 

áreas prioritarias a abordar en ca- 
so deserelecta alcaldesa? 

“Transparencia y probidad, 
dondedebemosestablecerunsis 
tema de auditorías permanentes 
entodaslas áreas dela municipa- 
lidad, asegurando que los recur 
sos se utilicen de manera eficien- 
tey sin irregularidades. También 
laseguridad ciudadana, donde de- 
bemos enfrentar el crimen orga- 
nizado con una gestión más efi- 
ciente de los recursos municipa- 
les, En tercer lugar, impulsar pro- 
yectos que combinen crecimien 
toeconómicocon una política de 
protecciónmedioambiental, pro 
moviendo energías limpias, la 
creación de más áreas verdes, yla 
reducción de la contaminación 
industrial. 

Usted es actualmente conce- 
jaladelacomuna.¿Quéla motiva 
apostulara la alcaldía? 

—Mi motivación principal es la 
necesidad urgente de liderar un 
cambio profundo en la gestión. 
Desde mi posición como conce. 
jala, he visto de cerca los desafíos 

  isparencia y probi 
Cero tolerancia a la corrupción, 
con auditorías constantes y 
acceso público all información. 
Situación de campamentos: 
Priorzar politicas habitacionales 
que den una solución definitiva y 
digna a las familias 

que enfrenta nuestra comuna, y 
creo que la alcaldía es el espacio 
desde elcual puedo impulsaruna 
política de transparencia y efi 
ciencia que realmente beneficiea 
todos los vecinos. 

_El crimen organizado se ha 
instaladoenlacomuna,lo quein- 
luso ha motivado que Coronel 

municipal para afrontarla crisis? 
—Además de apoyar y coordi 

narestrechamenteconel plan Ca 
lle Sin Violencia, propongo una 
reforma a las mesas de seguridad 
ciudadana actuales, donde parti 
cipenvecinos,organizacionesso 
ciales y autoridades de seguridad 
pública sin discriminaciones po 
líticas. A su vez, fortaleceremos 
los programas municipales de 
prevención, invirtiendo en in 
fraestructura pública como ilu- 
minación, cámaras de vigilancia 
y espaciosrecreativos seguros pa- 
ra los jóvenes. El objetivo es ata- 
car también las causas y no sólo 
las consecuencias. 

¡Generar una red de humedales, 
fortalecer el trabajo de la dirección 
de Medio Ambiente y la 
erradicación de centrales. 
Conectividad: Solucionar el 
problema de la colapsada ruta 160 
y generar alternativas. 

e Preguntas a fondo 

—¿Cuáles son los tres ejes o 
áreas prioritariasa abordarenca- 
so de ser electo alcalde? 

La propuesta está orientada 
en nuestro programa de gobier 
no comunal que mira el Coro 
nel del 2030. Nuestras principa 
les preocupaciones están en 
materia de seguridad, la cons 
trucción del nuevo hospital yla 
llegada delacasade estudios su: 
periores. A ello se suma com 
pletarla tercera etapa del corte 
dor de transporte público para 
fortalecer nuestra conectividad 
interna. 

—¿Quélomotivóabuscarlare- 
elección, considerando lasdiver- 
sascomplejidades de los últimos 
ochoaños? 

—Cerrar un ciclo, cerrar nues 
trostres períodos legales de man- 
datoen la comuna para cerrarel 
ciclo del proyecto “Juntos por 
Coronel”, culminando obrasem- 
blemáticas como la infraestruc 
turadeportiva,la red de parques 
urbanos, todo para que nos con- 
virtamosen la granciudad alsur 
del río Biobío. 

yor 
Fortalecer los mecanismos, realizar 
tin convenio con el Consejo para la 
Transparencia y una auditoría 
anual al gasto público. 
Situación de 
Potenciar el compromiso de 
erradicación del Gobierno. 

—El crimen organizado se ha 
instalado en la comuna, lo que 

¿Qué medi- 
dasadicionales adoptará desdela 
gestión municipal para afrontar 

crisis? 
Seguir potenciando el traba: 

jo que hemos realizado. Necesi 
tamos mayor presencia policial 
en la comuna, por eso propusi 
mos que la tenencia de Laguni 
llas se convierta en una Subco 
misaría y que haya una nueva 
comisaría enelsectornorte, por 
que nos va a permitir tener esa 
presencia respecto a la exten 
sión delacomuna Debemos for: 
talecerel trabajo de la dirección 
de Seguridad Pública que no te- 
níamos hace ocho años, fortale- 
cer el trabajo de los vehículos 
que hacen las rondas preventi 
vas, pasar de 130 a 200 cámaras 
de televigilancia, trabajar ele- 
mentos en materia de preven. 
ciónyentenderqueel problema 
dela violencia está enfocadoen 
La droga, evitando que niños y 
niñas caigan en este flagelo. 

medi 
Debemos motivar el reciclaje, 
generar dinero y proteger los 
¿cho humedales de la comuna. 
Conectividad: Podemos 
patalear un poco para ver las 
alternativas que hay alas 
distintas vías de la comuna. 

o Preguntas a fondo 

¿Cuáles son los tres ejes o 
áreas prioritarias a abordar en 
caso de ser electo alcalde? 

“Tenemos varias prioridades 
que queremos implementar, pe- 
ro la primera de ellas es la segu 
ridad. Queremos colocar cáma- 
Tas con inteligencia artificial, 
aumentarel tema de motocicle- 
tas que ha dado mucho resulta. 
do en Santiago. También mejo 
rar la infraestructura en salud 
para que haya más horas de 
atención y se mejore también la 
eficiencia. Además, debemos 
trabajar la conectividad con la 
isla Santa Maríacon una lancha 
ambulancia. 
Debemos también mejorar la 

infraestructura y los caminosen 
Corcovado, Parque Industrial y 
Escuadrón, entre otros sectores. 

—¿Qué lo motivó a entrar en 
la política? 

Es una meta, porque nunca 
hesido político. He trabajadoen 
el sistema privado por doce 
años, nunca enelsistema públi 
co. Me gané una beca por un 
proyecto de conservación de de- 

y probic 
15 de octubre lo vamos a ver, 
¿uiando formalicen a Boris 
Chamorro. 
Situación de campamentos: 
Han crecido bastante en los 
últimos años, y debemos traer 
más al rubro inmobiliario, 

sechos enla Universidad de Ox- 
ford, fui para allá y en un con- 
curso dela Real Academia de In- 
geniería de Londres saqué el e- 
gundo lugar, y luego quise traer 
el proyecto para implementar- 
lo en varios lados. No pasó na- 
da, y ahí dije que algún día sería 
alcalde para implementarlo. 

—El crimen organizado se ha 
instalado en la comuna, lo que 
incluso ha motivado que Coro- 
nel sea incorporada en el Plan 
Calle Sin Violencia. ¿Qué medi- 
das adicionales ado] desde 
A [para afron- 
tar la crisis? 

-Hay cosas que podemos ha 
cer, como avanzarcon las cáma- 
ras de televigilancia, los senso- 
res de placas, aumentar las ca- 
mionetasosumar motocicletas, 
pero también depende de los 
poderes del Estado. Meencanta- 
ría prometer otras cosas, pero 
depende del Legislativo, y el 
80% de los delitos los cometen 
el20% de quienes vuelven a de- 
linquir Con eso no podemos ha- 
cer mucho más. 

  

Renato Navarro Genta Temas de interés comunal 
Republicanos e independientes Gestión medioambiental: Mejores filtros 

para eldesecho de produtos caian y 
Edad: 61 años apostar por el hidrogeno verde. 

Profesión: Marino (R) y práctico Conectividad: Exploraremos tener un ferry 
portuario que una Coronel con San Vicente, facilitando     

Partido: Republicano 

lá" 

Preguntas a fondo 
—¿Cuálessonlostresejesoáreas prioritarias aabor- 

daren caso de ser electo alcalde? 
Necesitamos más seguridad y prevención del de 

lito.Elalcalde no tiene la tuición de combatirlo, pero 
puede entregar seguridad a través de -ojalá en el fu- 
turo-una policía municipal, y medidas para evitar 
que los jóvenes se acerquen a dedicarse al delito. A 
ello sesuma una gestión con probidad y transparen- 
cia municipal, así como también gestionar el me- 
dioambiente,cuidando losocho humedalesque tene- 
mos y potenciando el desarrollo de actividad física. 

—¿Quélo motivó a entrar en la política? 
—Llevo casi nueve años de práctico de puerto 

quien entra y saca los buques- y por mi experien- 
ciaenla Armada he conocido otras ciudades puerto 
quetienen un potencial tremendo. Mellamala aten 
ción que eso no se vea reflejado en la comunidad de 
Coronel, y he visto quela tarea municipal que enca- 
bezaelalcalde deja mucho que desear, de hechoserá 

Hospital de Lota refuerza atención médica con Ef 
la incorporación de cinco nuevos especialistas 

Experiencia previa: Sin cargos. 
pois lección popular 

los traslados. 
Transparencia y probidad: Auditoría externa, 
para deslindar responsabilidades y sanear en 
Cuatro meses lascuentas comunales, 

de campamentos: Debemos mirar 
el problema de forma integral. 

formalizado porcohecho. Junto a eso, y tras un aná 
lisis, tengo las herramientas para entregarle a los ve- 
cinoslascondicionesde vida que se merecen, y expe- 
riencia en la gestión bajo presión. 

—El crimenorganizadose hainstalado enlacomu- 
na, lo que incluso ha motivado que Coronel sea in- 
corporada enel Plan CalleSin Violencia. ¿Quémedi- 
dasadicionales adoptará desde la gestión municipal 
para afrontarla crisis? 

Debemos darle un paraguas político a Carabine 
rosy la PD sin queel alcalde se vaya en contra dela 
laborquerealizan. 

Hablé conel comisario y ledije que la primeraac- 
ción que haré al asumiresembarcarme en la patru 
Na policial del oficial de ronda para ver por quéCa- 
rabineros llega 30 minutos más tarde a los ilícitos, 
paranotoparse con los delincuentes, y asírespaldar- 
los. Además contaremos con un alcalde nocturno 
abocado a la gestión inmediata de la emergencia. 

  

Bernardo Ulloa Pereira 
Chile Vamos 

Edad: 68 años 

Partido: Independiente 
Experiencia previa: Fue 

concejal de la comuna 
z entre 2008 y 2012 

Preguntas a fondo 
—¿Cuáles son los tres ejes o áreas prioritarias a 

abordar en caso de ser electo alcalde? 
—Hay temas urgentesen seguridad, salud y la ges 

tión municipal dondese debe ordenarla casa com- 
pletamente, pero también por ejemplo está la ges- 
tión delas calles con muchos hoyos y tenemossec- 
toresen la ruralidad sin alcantarillado ni agua pota- 
ble. No hay canalización de las aguas lluvia, y se de- 
be hacer un trabajo urgente. 

—¿Quélo motivó a postular al cargo, consideran- 
dosueperinciaonoconeelyendiinasao 
ressociales 

—La motivaciónestácuandolasautoridadesante- 
riores le mienten a la gente. El que ha puesto másre- 
cursos en la parte social, deportiva, educacional y 
desaludenCoronel -para competircon los demás 
hesido yo. Me interesa un desarrollo integral de es 
ta comuna pujante, con un área económica gigan- 
tesca que se debe ordenar en la salud, seguridad, 

Temas de interés comunal 
Gestión medioambiental: Debe haber una 
mayor fiscalización a ciertas empresas que 
están con chipe libre. 
Conectividad: Avanzar en la ruta costera, y 
ver la opción de Pie de Monte. 
Transparencia y probidad: Hay que ordenar 
la casa y tener madurez para trabajar. 
Situación de campamentos: Antes de llegar 
allí, clebemos hablar con los privados y todos 
los actores necesarios. 

mantención, el áreasocial y preocuparse de la gen: 
te, Bernardo Ulloa tiene la experiencia y conoce a 
todos los políticos de izquierda, derecha y debemos 
verquién tiene la experiencia para el cargo. 

—El crimen lo se ha instalado en la co- 
una, lo luso ha motivado que Coronel sea 

incorporalaenelPlanCalleSin Violencia ¿Quéme- 
¡desdela, 1 l- 

pal para afrontar la crisis? 
Soy Eyespecialista .enseguridad, tengo unaempre- 

sahace25 añosademás de la experiencia en las Fuer- 
zas Armadas. La seguridad efectiva es la convencio- 
nal.ellos,nosotrosy todos unidos. Puedesdirigiruna 
contrainteligencia en las poblacionesconlas policías 
y las autoridades, pero primero debemos limpiar la 
cabeza con esos personajes que traen la maldad alas 
comunas. Nadie controla lo que entra porel puerto, 
nosabemosdóndevaniquévieneenesacarga.Latec- 
nología sirve, pero depende de quién la maneje. 

  

  

  

La consolidación del Hospi 
tal de Lota como un polo de de: 
sarrollo de subespecialidades 
dentro de la jurisdicción del 
Servicio de Salud Concepción 
(SSC) también ayuda a descon 
gestionar al Guillermo Grant 
Benavente. 

En línea con esaestrategia, el 
principal recinto asistencial lo. 

tino ha incorporado este año a 
cinco nuevos médicos especia 
listas. Se trata de la otorrinola: 
ringóloga Gabriela Calderara, 
la uróloga María Paz Salinas y 
su homólogo José Urbina,el gi 
necobstetra Diego Escobar y el 
oftalmólogo Luis Araya. 

Al respecto, el subdirector de 
Gestión Asistencial del SSC, Ja 

vier Gamboa, explicó que “las 
listas o tiempos de espera en el 
Hospital Regional son de una 
dimensión muchísimo mayor 
quelo ques Lota. Por ende, los 
pacientes que estamos rederi 
vando de algunas comunas pa: 
ra acá tienen una oportunidad 
mucho mejor de resolver sus 
problemas. Poreso, estos profe 

sionales que se suman ayudan 
y potencian esa estrategia, así 
que muy contentos y espere- 
mos que sea una tónica que si 
ga adelante” 
Uno de los servicios del Hos 

pital de Lota que se verá refor. 
zado es Urología, pues de con 
tarcon dos especialistas pasará 
a tener cuatro.   Con este refuerzo se busca descongestionar al Hospital Regional.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

14/10/2024
  $2.776.425
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
      73,72%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 5


